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検 索名 古 屋 市 会

　11月定例会は、11月19日から12月8日までの20日間にわたって開かれ、新
型コロナウイルス感染症への対応などに関する補正予算や、条例案、人事案件
など市長提出案件44件、議員提出議案3件についての審議などを行いました。

11月定例会特集号

●新型コロナウイルス感染症への対応などに関する補正予算10件については、いずれも全会一致または賛成多数により原案どおり可決または
承認しました。主な内容は以下のとおりです。

新型コロナウイルス感染症への対応などに関する補正予算を可決

11月定例会の日程（概要）

その他

（1万円未満は四捨五入しています。）

11/19

本会議

市長提出案件
について
提案説明

11/24

常任委員会

市長提出案件
（給与条例等）について

審  　査

11/26～30

本会議
個人質問（→詳細は、2・3面）

市長提出案件（追加）について提案説明

市長提出案件（給与条例等）について
議決（→詳細は、1・4面）

12/1～7

常任委員会

市長提出案件
について
審  　査

12/8

本会議
市長提出案件について議決

（→詳細は、１・4面）

市長提出案件（追加）について提案説明、
審査後、議決など（→詳細は、１・4面）

開 

会

閉 

会

議場でコンサート!? 「子ども市会」ってなに?
With 名古屋フィルハーモニー交響楽団 in 名古屋市会

　例年、名古屋市会で開催している「なごや子ども市会」と「名フィルミニコン
サート」について、今年はYouTubeで動画を配信します。子ども市会の紹介や
議場でのコンサートの模様をご覧いただけます。

会派の略称説明
自由民主党名古屋市会議員団　　　　　名古屋民主市会議員団　　　　　減税日本ナゴヤ　　　　　公明党名古屋市会議員団

日本共産党名古屋市会議員団　　　　　名古屋未来

自民 民主 減税 公明

共産 未来

※なお、令和3年度名古屋市一般会計補正予算（第11号）については、自民・民主・公明の３会派共同により、次の附帯決議（強い要望・意見）が提出さ
れ、12月8日の本会議において採決を行った結果、賛成多数により附帯決議を付することに決しました。

附帯決議（強い要望・意見）の内容
１　令和４年度の地域経済活性化促進事業の債務負担行為に係る財源に関し、「ポイント還元事業の財源については行政改革で創出することは可能」との市長選挙にお

ける公約を踏まえ、市民サービスを後退することのないよう、電子商品券の財源については行財政改革を念頭に捻出するなど、確実に確保し本事業を推進すること。

住民税非課税世帯等臨時特別
給付金の支給
　　      …269億5,000万円

　住民税非課税世帯等を対象として
１世帯当たり10万円を支給

新型コロナウイルスワクチン
健康被害救済事業  …62万円

　予防接種法に基づく健康被害の救
済措置を行うとともに、本市独自の
予防接種健康被害見舞金を支給

新型コロナウイルス感染症に
対する保健所体制の整備
　　         …1億5,000万円

　新型コロナウイルス感染拡大に備
え、自宅療養者支援を充実させると
ともに、保健センター業務のＩＣＴ化
及び事務の集約化等を実施

新型コロナウイルス感染症
生活困窮者自立支援金の支給
　　          …8億5,700万円

　支給対象者の拡充、申請期間の延
長及び再支給の実施に伴う支給件数
の増加による増額

住居確保給付金の支給
　　          　  …9,100万円

　特例措置期間の延長に伴う支給件
数の増加による増額

抗原簡易キットの事業所への
配布        …11億5,600万円

　クラスター感染を未然に防ぐた
め、希望する市内の事業所に対し、抗
原簡易キットを配布

新型コロナウイルスワクチン
接種事業
　　      　　　  …118億円

　２回目の接種後、原則８カ月を経過
した方を対象とした３回目の接種を
実施

【新型コロナウイルス感染症対応】

医 療・福 祉

子育て世帯臨時特別給付事業
　　     …314億1,300万円

　０歳から18歳までの児童を養育し、
所得が児童手当（本則給付）所得制限
限度額未満の世帯に対する給付

学校における新型コロナウイルス
感染症対策の強化等…6,315万円

　衛生用品の購入など新型コロナウイ
ルス感染症対策にかかる国庫補助の上
限額が引き上げられたことに伴う増額

教 育・子ども

地域経済活性化促進事業
　　     　　　  …230万円

（債務負担行為…65億500万円）

　消費喚起及びキャッシュレス決済の
利用促進による地域経済の活性化を
図るため、スマートフォンを活用した
電子商品券へのポイント付与及び紙
のプレミアム商品券の発行を実施

経 済

　原油価格等高騰の影響を受ける市
内中小企業の支援として、経済対策
特別資金に原油・原材料高関連枠を
新設し、信用保証料の1/2を補助

経済対策特別資金（原油・原材
料高関連枠）融資に係る名古屋
市信用保証協会に対する信用
保証料補助  …1億7,100万円

〇 補正予算に関する専決処分：市議会議員東区選挙区補欠選挙の執行…3,534万円
〇 給与条例改正に伴う職員の給与改定等による減額（一般会計）…△20億2,074万円
〇 給与条例改正に伴う職員の給与改定等による減額（特別会計）…△4,077万円
〇 財政調整基金の積立…17億9,975万円

債務負担行為とは
複数年度にわたる契約の締結などにより、翌年度以降に
債務を負う内容をあらかじめ予算で定めておくものです。

♪名フィルミニコンサート　プログラム

ヴィヴァルディ：合奏協奏曲「四季」より　「冬」～第２楽章
モーツァルト：セレナーデ「アイネ・クライネ・ナハトムジーク」～第１・４楽章　ほか

視 聴 方 法

動画は、2月1日からご覧いただけます。
〇名古屋市ウェブサイト （市会情報）
　（https://www.city.nagoya.jp/shikai/）の
　トピックス欄からリンクをクリック
〇YouTubeで「＃なごや子ども市会」と検索

＃なごや子ども市会



個 人 質 問 か ら

キャッシュレス決済の利用促進を図るには、スマホ

操作に不慣れな市民への対応は必須ではないか。

キャッシュレス決済をご利用いただくため、電子商

品券の利用支援を行う窓口の設置やスマホショップ等

と連携した支援などを受託業者に求める。（経済局長）

吉岡 正修議員 （公明）

地域経済活性化促進事業における
市民への支援

質問

答弁

中小企業が取り組む省エネルギー対策に対し、独

自の補助制度を創設する考えは。

市民・事業者のご意見等を伺いながら、有識者会

議等の議論を経て、中小企業の省エネルギー支援策等

を具現化し、実行計画に盛り込んでいく。（環境局長）

田口 一登議員 （共産）

中小企業が取り組む
省エネルギー対策への支援

質問

答弁

医療的ケアが必要な子どもに対し、介護タクシー

等による通学支援を早急に実施するべきだ。

学校で介護タクシーを手配し看護師による送迎を

行う等の支援策について、令和4年4月からの実施を目

指して取り組んでいく。（教育長）

西川 ひさし議員 （自民）

障害児の通学支援

質問

答弁

地域経済活性化促進事業を契機に「スマホ・キャッ

シュレス普及率No.1ナゴヤ」をどう目指すのか。

高齢者にスマホを持ってもらい、デジタルでどんど

ん利用してもらうことで、医療や介護、その他について

もいろんなニーズを開発していきたい。（河村市長）

鈴木 孝之議員 （減税）

キャッシュレス決済の普及に関する
市長の認識

質問

答弁

地域経済活性化促進事業について、週一回換金で

きる等、事業者が参加しやすい制度設計をすべきでは。

商売をやっとる人が入りやすい仕組みにすること

は重要である。月に二回は決済するなど商売をやっとる

人が競って入るぐらいの仕組みを作る。（河村市長）

岡本 やすひろ議員 （民主）

地域経済活性化促進事業への
事業者の参加促進

質問

答弁

交通局が発売し大好評だったゲーム「とことん地

下鉄！！大名古屋」をあおなみ線も含めて復刻しては。

交通局のPR施設で稼働している地下鉄運転ゲー

ムの更新に合わせ、あおなみ線を含め、スマホアプリ等

新しい形でリリースできるか検討する。（交通局長）

うえぞの 晋介議員 （民主）

市営交通100年祭の
盛り上げ策について

質問

答弁

企業等に不妊治療を学んでもらう機会を設けて、

治療と仕事の両立への理解等を広げていく考えは。

企業等に不妊治療を理解していただくことが大切

であり、セミナーの開催等を通じて新たな情報を含め

た周知・啓発に努める。（子ども青少年局長）

小林 祥子議員 （公明）

企業・事業者に対する
不妊治療についての周知・啓発

質問

答弁

中高層建築物を建設する際の紛争を予防するため、

条例に建築主等が行う協議の定義を明記すべきでは。

本市の条例では教育施設等の日照にできる限り配

慮した計画となるよう協議を義務付けており、今後も趣

旨を踏まえ、適切な運用に努めたい。（住宅都市局長）

岡田 ゆき子議員 （共産）

教育施設等の日照に配慮した
中高層紛争予防条例の改正

質問

答弁

地下鉄車内に液晶モニターを設置し、デジタルサ

イネージ広告の販売事業を展開していく考えは。

来年度に機器の製造・設置を開始し、令和6年度に

は東山線21編成での広告販売ができるよう検討してお

り、今後も広告料収入の確保に努める。（交通局長）

手塚 将之議員 （未来）

地下鉄車内への
デジタルサイネージの導入

質問

答弁

相次ぐ鉄道車内での傷害事件を受け、今後、地下

鉄における安全対策をどのように強化していくのか。

職員の巡回回数を増やす等、犯罪抑止に努めてい

るところだが、今後は緊急事態に対する具体的な運用

方針を定め、安全対策を徹底する。（交通局長）

余語 さやか議員 （減税）

地下鉄における
安全対策の強化

質問

答弁

先回の混乱を踏まえ、追加接種に関する情報の周

知やコールセンターの回線について強化する考えは。

接種券送付時に、公表に同意する医療機関の一覧

表を同封するなど個別接種の周知に努めるとともに、

回線数を最大400回線に増強する。（健康福祉局長）

久田 邦博議員 （民主）

新型コロナワクチン追加接種
（3回目接種）の体制強化

質問

答弁

障害者スポーツの振興に向け、競技用補装具等の

貸し出しや、購入に対する助成制度を創設しては。

競技用補装具等の貸し出しや購入時の助成によ

り、スポーツに親しむことができる環境の整備について、

来年度の実施に向けて検討する。（スポーツ市民局長）

近藤 和博議員 （公明）

障害者スポーツ普及促進に向けた
競技用補装具への支援

質問

答弁

新たな市民会館の整備に向けた基本計画の策定

時期、及び整備に向けた決意を伺いたい。

市民会館街区、古沢公園街区で大中ホールと第３

ホール一体整備が適切。基本計画をＲ４年度以降策定

し、リニア開業までに整備したい。（観光文化交流局長）

中田 ちづこ議員 （自民）

市民会館の整備

質問

答弁

性暴力・性的虐待の被害は表面化しにくい問題で

あるため、学校全体で相談支援体制を強化すべきでは。

教職員やスクールカウンセラーが理解を深め、相

談対応のスキルを高めることが必要であり、過去の事案

を通じて学び合うなど研修の充実に努める。（教育長）

沢田 ひとみ議員 （減税）

性暴力についての
学校における相談支援体制

質問

答弁

身寄りのない高齢者が亡くなった際の死後事務を

支援する仕組みについて、構築していく考えは。

生前に契約を結び、預託金の範囲で葬儀等を行う

ほか、行政官庁へ届け出を行う等の支援を来年度ので

きるだけ早い時期に開始したい。（健康福祉局長）

鈴木 和夫議員 （自民）

身寄りのない高齢者の
死後事務の支援

質問

答弁

コロナ後遺症に対する市民の不安を解消するた

め、相談窓口を設置する等の対策を進めては。

身近な相談窓口である「受診・相談センター」にお

いて新たに後遺症に関する電話相談窓口を設置する

等、不安の軽減に向け早急に検討する。（健康福祉局長）

さかい 大輔議員 （公明）

新型コロナウイルス感染症における
後遺症への対応

質問

答弁

ジャガー舎等の今後整備する施設において、動物

本来の迫力ある行動を引き出す工夫はできないか。

ジャガー舎では水に飛び込み餌をとる行動をガラ

ス越しに観察できるようにする等、今後も、自然に近い

姿を観察できる施設の整備に努める。（緑政土木局長）

吉田 茂議員 （自民）

自然に近い動物の姿を観察できる
東山動物園の施設整備

質問

答弁

地球環境を守り非常時の電源確保にも有効な太陽

光発電について、本市の普及促進状況と今後の方針は。

太陽光発電設備の導入容量は昨年度末現在約25

万キロワットになっており、今後の普及促進等については

本市の実行計画を改定する中で検討する。（環境局長）

前田 えみ子議員 （減税）

太陽光発電設備の
普及促進

質問

答弁

献立写真が見られないなどの現在の課題を解決

する方策として、インターネット予約を導入しては。

インターネットによるスクールランチ予約システム

が構築できれば、生徒や各家庭の利便性が高まると考

えており、導入に向け検討する。（教育長）

森 ともお議員 （民主）

中学校スクールランチの
インターネット予約の導入

質問

答弁

災害時等に支援を必要とする方に対する個別避

難計画の作成について、今後どのように進めるのか。

令和４年度にはモデル地区において計画作成を進

め、検証を行う。令和５年度から計画作成に順次着手し、

おおむね５年程度で取り組みたい。（防災危機管理局長）

木下 優議員 （公明）

災害対策基本法の改正による
個別避難計画の作成

質問

答弁

リハビリテーションセンターに代わり、より活用が

見込まれる市立大学病院にPET-CTを設置しては。

最高水準の医療の提供に資するものであり選択

肢の一つになる。今後、初期費用等の課題について関

係部局と前向きに検討したい。（総務局長）

服部 しんのすけ議員 （自民）

市立大学病院への
PET-CTの設置

質問

答弁

24時間使用できるよう、AEDをコミュニティセン

ターの屋外に設置する考えは。

屋外設置は機器の維持管理等の課題があるため、

コミュニティセンターにAEDが設置されていることを

掲示するなどの周知に努めたい。（スポーツ市民局長）

河本 ゆうこ議員 （減税）

24時間使用できる
AEDの屋外設置

質問

答弁

運転免許自主返納支援事業について、来年度は予

算要求されていないが、引き続き実施すべきでは。

運転免許自主返納支援事業は、高齢運転者の交通

事故抑止に有効な施策であることをしっかりと認識し、

引き続き実施できるよう努める。（杉野副市長）

山田 昌弘議員 （民主）

高齢運転者の
交通事故抑止対策

質問

答弁

耐震補強工事により土地の明け渡しを求められる

店舗等事業者の声を聞くことが政治ではないのか。

市民の声を聞くのが仕事だが法律のルールもあ

る。裁判においても和解したいと提案なりをしてもらえ

れば、骨を折らせていただきたい。（河村市長）

丹羽 ひろし議員 （自民）

藤が丘駅周辺高架構造物
耐震補強工事に係る訴訟

質問

答弁

現在、１者しか対応していない上下水道料金の支

払いにおけるスマートフォン決済を拡大する考えは。

お客様の利便性の向上につながるものであること

から、課題への対応について検討を進め、令和４年度中

にスマートフォン決済を拡大したい。（上下水道局長）

浅井 正仁議員 （自民）

上下水道料金の支払いにおける
スマホ決済の拡大

質問

答弁

中学校指定のジャージについて、コンペ形式で選

定を行い、安く良いものを提供する考えは。

ジャージは各学校が校則で定めているため、その

見直しを進める中で、ジャージの選定についても自由化

を含めて幅広い議論が進むことを促したい。（教育長）

橋本 ひろき議員 （民主）

コンペ形式による
学校指定のジャージの選定

質問

答弁

11月26日（金曜日）

　11月26日から11月30日の本会議では、26人の議員が市政全般に対する個人質問を行い、市長はじめ市当局の考えをただしました。

主な質問・答弁の概要は次のとおりです。（発言順に記載してあります。）

11月30日（火曜日）11月29日（月曜日）

コミュニティセンターに設置してあるAED新たに整備されるジャガー舎のイメージ

「とことん地下鉄!!大名古屋」のイメージ

パソコン

OK！ OK！

スマート
フォン

タブレット
端末

OK！

インターネット録画中継のご案内

　本会議での質問などや委員会での議論の様子は、名古屋

市ウェブサイト（市会情報）からパソコンやスマートフォンなど

で録画中継を視聴できます。

　ぜひご視聴ください。

録画中継の配信は、本会議・委

員会のあった日の2日後（土

曜・日曜・祝日除く）から1年間

ご覧いただけます。

名古屋市会

広報なごや 市会だより（2） 令和4年2月 （３）第179号広報なごや 市会だより



《条 例 案》 ●情報通信技術を活用した行政の推進に関する条例の制定

●市税条例の一部改正　　●国民健康保険条例の一部改正

●開発行為の許可等に関する条例の一部改正

●建築基準法施行条例の一部改正

●地区計画等の区域内における建築物の制限に関する条例の一部改正

《補 正 予 算》 ●令和３年度一般会計補正予算（第11号）など4件（→詳細は１面）

なお、一般会計補正予算（第11号）については、賛成多数により、附帯決議を付する

ことに決しました。 

《一 般 案 件》 ●契約の締結　　●損害賠償の額の決定　　●指定管理者の指定（8件）

●指定管理者の指定の変更（11件）　　●当せん金付証票の発売

《人 事 案 件》 ●監査委員選任　　●人権擁護委員の推薦

※名古屋市会では、平成23年度から、市会だよりの毎月発行化に向け、予算要求をしていますが、残念ながら、河村市長から『回数を
ふやすことは、必要性、費用対効果の面で疑問がある』として、毎月発行化は認められませんでしたので、令和3年度は年7回の発行
となりました。

広報なごや 市会だより

広報なごや市会だよりは、古紙パルプを含む再生紙を使用しています。名古屋市ウェブサイト（市会情報） https://www.city.nagoya.jp/shikai/ 

（4） 令和4年2月第179号
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議決結果

伊 神 邦 彦

上 村 み ち よ

渡 辺 義 郎

浅 野 　 有

斉 藤 た か お

小 出 昭 司

中 田 ち づ こ

西 川 ひ さ し

ふ じ た 和 秀

服部しんのすけ

岡 本 善 博

浅 井 正 仁

吉 田 　 茂

藤 沢 た だ ま さ

鈴 木 和 夫

松 井 よ し の り

北 野 よ し は る

中 里 高 之

岩 本 た か ひ ろ

丹 羽 ひ ろ し

成 田 た か ゆ き

斎 藤 ま こ と

山 田 昌 弘

服 部 将 也

う え ぞ の 晋 介

う か い 春 美

塚 本 つ よ し

お く む ら 文 悟

久 田 邦 博

森 と も お

久 野 美 穂

赤 松 て つ じ

加 藤 一 登

橋 本 ひ ろ き

小 川 と し ゆ き

岡 本 や す ひ ろ

日 比 美 咲

田 中 里 佳

佐 藤 ゆ う こ

田 山 宏 之

鹿 島 と し あ き

豊 田 　 薫

大 村 光 子

前 田 え み 子

中 川 あ つ し

沢 田 ひ と み

河 本 ゆ う こ

余 語 さ や か

浅 井 康 正

鈴 木 孝 之

田 辺 雄 一

長 谷 川 由 美 子

さ わ だ 晃 一

中 村 　 満

木 下 　 優

吉 岡 正 修

さ か い 大 輔

金 庭 宜 雄

近 藤 和 博

小 林 祥 子

三 輪 芳 裕

岡 田 ゆ き 子

江 上 博 之

さ は し あ こ

さ い と う 愛 子

田 口 一 登

手 塚 将 之

増 田 成 美

①

可決

②

可決 可決

③
附帯決議
を付する

■賛成多数により可決した各案件について、賛否
と結果は下記の表のとおりです。

11月定例会　提出案件の賛否

市長提出案件

■以下の34件については、いずれも全会一致により原案どおり可決、承認、同意または異

議なき旨の答申議決しました。

《条 例 案》 ●職員の給与に関する条例の一部改正

●病院事業の設置等に関する条例の廃止　　●保護施設条例の一部改正

《補 正 予 算》 ●令和３年度一般会計補正予算（第10号）など6件

➡ 「保護施設条例の一部改正」については、採決に先立ち、共産から反対討論が行われました。 

■以下の9件については、いずれも賛成多数により原案どおり可決しました。

■副市長の選任について、無記名投票により採決を行い、同意しました。

　11月定例会では議案の審査のほかに、常任委員会において以下の事項について所

管事務調査を行いました。

意見書

11月定例会中に行った常任委員会の所管事務調査

表の①は、次の7件です。（11月30日議決）
●職員の給与に関する条例の一部改正

●令和３年度一般会計補正予算（第10号）

●国民健康保険特別会計補正予算

●介護保険特別会計補正予算

●市場及びと畜場特別会計補正予算

●名古屋城天守閣特別会計補正予算

●市街地再開発事業特別会計補正予算

表の②は、次の２件です。（12月8日議決）
●病院事業の設置等に関する条例の廃止

●保護施設条例の一部改正

表の③は、次の１件です。（12月8日議決）
●令和３年度一般会計補正予算（第11号）
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O…賛成　×…反対　議長…議長のため議決に参加できない

※…上村みちよ議員（自民）は12月5日に行われた東区補欠選
挙で当選しました。

※

　無記名投票の結果、賛成51票、反対8票、無効投票8票により同意しました。

●脱炭素社会の実現に向けた再生可能エネルギーの強力な推進を求める意見書

　脱炭素社会の実現に向け、再生可能エネルギーを最優先かつ最大限に導入するための施策を強

力に推進するよう強く要望するものです。

●寡婦控除制度の在り方について検討を求める意見書

　性別による税制上の取扱いの差をはじめ、寡婦控除制度の在り方について検討するよう強く要

望するものです。

●ヤングケアラーへの支援の充実に関する意見書

　ヤングケアラーへの支援施策を一体的、効果的に推進するため、福祉、介護、医療、教育などの関

係機関やＮＰＯ等の相互の連携強化を図ることなどを強く要望するものです。

議員提出議案

■以下の3件については、いずれも全会一致により原案どおり可決しました。

※意見書の全文は、名古屋市ウェブサイト（市会情報）でご覧いただけます。

所管事務調査とは
常任委員会が委員会の所管に属する名古屋市の施策・事業について調査を
行うことです。

総務環境委員会
〇地方自治法第１８０条に基づく専決処分について

〇第３次名古屋市消費者行政推進プラン（案）について

都市消防委員会
〇消防航空隊の今後の体制について

〇消防団員の報酬等の処遇改善について

土木交通委員会 〇令和３年度の市バス・地下鉄の利用状況及び利用実態調査について

経済水道委員会
〇新たな文化芸術推進体制（名古屋版アーツカウンシル）（案）について

〇市民会館の改築に向けた考え方について

〇水処理センターの今後のあり方について

※委員会の議論の様子は、名古屋市ウェブサイト（市会情報）から録画中継を視聴できます。


